

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RIOS

Art.1º: Declarar de INTERES LEGISLATIVO la Jornada sobre la Gestión de Acuíferos Transfronterizos, celebrando dos décadas de cooperación entre Concordia y Salto en la protección del Sistema Acuífero Guaraní a realizarse en el Centro de Convenciones de Concordia – Sala 3- el día 16 de mayo del corriente año

Art. 2º: De forma

AUTOR: ENRIQUE TOMÁS CRESTO

Fundamentos:

El 16 de mayo, en el horario de 14 a 16 hs , en el Centro de Convenciones Concordia se realizará la Jornada sobre la Gestión de Acuíferos Transfronterizos, en forma presencial y por zoom <https://salavirtual-udelar.zoom.us/j/6537854263>

La Jornada pretende ser un espacio de reflexión, intercambio técnico y compromiso por el futuro del agua subterránea donde se abordarán las experiencias participativas, caso: Piloto Concordia-Salto, a 20 años de su existencia y la evaluación de escenarios de potenciales réplicas locales y regionales. en el marco de la gestión de los recursos hídricos transfronterizos que coordina acciones referidas al Sistema Acuífero Guaraní (SAG), que cuenta como antecedente con el proyecto de cooperación que se desarrolló entre 2003 y 2009, en forma conjunta con los gobiernos de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, como parte del Fondo para el Medio Ambiente Mundial (GEF). Entre los principales resultados obtenidos: la elaboración de un Programa de Acción Estratégica (PAE), la promoción de acciones que culminaron con la entrada en vigor, en 2020, del primer acuerdo multilateral de América Latina para la gestión sostenible de un acuífero transfronterizo: Acuerdo sobre el Sistema Acuífero Guaraní (San Juan, 2010).

El Sistema Acuífero Guaraní (SAG) es una de las reservas de agua dulce más grandes y estratégicas del mundo, abarcando más de un millón de kilómetros cuadrados en Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay. Este acuífero no solo abastece de agua potable a millones de personas, sino que también es esencial para actividades productivas como la agricultura, la industria y el turismo. Sin embargo, su gestión sostenible ha sido un desafío histórico debido a la falta de coordinación entre los países y la inexistencia de un sistema de información compartido, por lo que es necesario impulsar y acompañar la labor de profesionales locales en el trabajo emprendido.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares el acompañamiento para su aprobación.